

EL EJÉRCITO Y LOS CAMPESINOS

“El Ejército Popular debe contribuir a la recolección de la cosecha”
(De una alocución del Comisario General a los Comisarios)

El “Gitano” Heredia

Eduardo Heredia Fernández, “El Gitano”, como le llaman sus compañeros, se incorporó al Batallón “Lenin” de las Milicias Populares, antes de éstas pasar a ser Ejército Popular. Este “Gitano”, cuando ingresó en las milicias, no sabía leer ni escribir; recibía carta y sus compañeros tenían que leerla; llegaba la hora de cobrar y a este muchacho le daba vergüenza ver que para cobrar tenían que ensuciarle el dedo, porque no sabía firmar.

El “Gitano” Heredia quería aprender a leer y escribir, quería poder firmar de su puño y letra cuando cobrase, quería leer la prensa, que hasta entonces tenían que leerle sus compañeros en voz alta; pero no tenía quien se preocupase de enseñarle, y sufría moralmente.

¡Cuánto se alegró cuando dijo el Comisario que se iba a dar clase en las mismas trincheras, a los que no sabían leer ni escribir!

Han pasado quince días y cuando llega a la prensa, es “el gitano Heredia” el primero en exclamar: ¡Haber, tú, dame una “Vanguardia”! “El Gitano”, sabe hoy leer y está aprendiendo escribir; ya firma su nómina cuando cobra, pero no por eso cree que ya sabe bastante. ¡NO! Él quiere aprender a leer y escribir como cualquier otro camarada; él quiere escribir bien, para darle a su novia en las cartas lo que hasta ahora tenían que escribirle sus compañeros. Hablando con él, me dicen en las trincheras está visto que si se man interes, puede salir uno hasta ministro!

IGLESIAS

Comisario del Tercer Batallón

Alas Rojas

Sobre la Guardería Infantil del S. R. I. Almería y a diez metros de altura lució una avioneta leal, puños en saludando los héroes del aire y así poniendo los niños mientras cantaban la Internacional y el Himno de Riego. Un paracaídas les dejó una bolsa de kilos de caramelos, ante su regocijo y asombro, con una inscripción: «Alas Rojas» a los niños del Socorro Rojo». Es han devuelto el paracaídas, acompañado de una carta firmada por todos, agradecimiento y admiración para los bravos aviadores de la República, de quienes tanto esperan para su futuro y el bienestar de una España libre y feliz. La gesta de los héroes del aire acababan de regalar a Madrid 50 camiones de víveres.

RESUMEN DE LA SEMANA

LA GLORIOSA.— Lleva derribados veinte aparatos en este corto espacio de tiempo. Ayer perdimos uno de nuestros aparatos en un valeroso ataque a un avión alemán, lamentando la pérdida de uno de sus tripulantes.

HUESCA.— Nuestras tropas, en su heroico avance, después de conseguir los objetivos más importantes cercanos a la capital y cortar las comunicaciones, se disponen a entrar en Huesca. En este sector el enemigo lleva cerca de un millar de prisioneros, un número incalculable de bajas, con una pérdida enorme de material bélico que obra en nuestro poder. Los días que le quedan a Huesca en manos de los facciosos son contados.

SECTOR CENTRO.— En el Jarama se rechazaron varios ataques enemigos con grandes pérdidas en hombres y material.

CARRETERA DE EXTREMADURA.— Se han tomado varios edificios de mucha importancia.

SUR DEL TAJO.— Considerables avances en la Sierra de Argallanes y se ocupa el Cerro del Madroño.

CIUDAD UNIVERSITARIA.— Es volado por nuestros dinamiteros lo que quedaba del Hospital Clínico.

CARABANCHEL.— El 22 de Junio en este sector caen 500 casa en nuestro poder. Diariamente se mejoran nuestras posiciones en el Centro.

SECTOR NORTE.— **SANTANDER.** El pueblo de Barruelos es evacuado por los facciosos, ante el asedio de nuestras fuerzas.

ASTURIAS.— Se vuela un importante polvorín enemigo. Se ocupan las posiciones de Casa Mieres y Cresta de Rosaperos.

VIZCAYA.— Después de la retirada por nuestras tropas de Bilbao, el enemigo ha continuado atacando con furia. Caro han vendido el terreno los bravos de Vasconia, y se disponen a pasar a la ofensiva, habiendo conseguido ya tomar las posiciones de Chico Carogo y las Cotas 518 y 524 de este frente.

CATALUÑA.— Se constituye el nuevo Gobierno de la Generalidad, integrado por Ezquerria, Rabassaires, C. N. T. y P. S. U.

MAS VICTORIAS DEL GOBIERNO.— La U. G. T. y el Partido Sindicalista hacen manifestaciones categóricas de apoyo incondicional al Gobierno de la República, sumándose así a la posición de los Partidos marxistas, republicanos y las Juventudes.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION Y LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD.— Están consiguiendo también victorias en la retaguardia, descubriendo a los enemigos de la causa, espías y vagos.



¡ADELANTE, CAMARADAS!

Con una firme moral, alta la bandera de la República, serenamente pero con impaciencia esperamos las órdenes del Gobierno para una ofensiva general en todos los frentes de España. Todos los sacrificios han de ser pocos en nosotros, y debemos, para la tranquilidad de todos los españoles, arrojar cuanto antes de nuestro suelo a los fascistas de Hitler y de Mussolini.

Para ello, sólo basta, a la orden de atacar, acatar ciegamente las órdenes del Mando, organizando debidamente una fuerte reserva que ha de ser la base del triunfo; y todos debemos forzar nuestra inteligencia y ensanchar nuestro corazón, para que el Ejército del pueblo funcione con exactitud y que cada combate sea un triunfo para las armas de la República.

¡Camaradas, ayudemos a nuestros

hermanos de Euzkadi! Demostremos aún, que, como en Guadalajara, cuando los “rojos” se lo proponen hacen morder el polvo al enemigo, por italianos que sean y por muchos jefes alemanes que los dirijan.

Estamos seguros que no tardaremos en dejar libre a nuestra patria de extranjeros y crear nosotros una España próspera, donde el obrero viva feliz y que sólo nos rodee la libertad, la cultura y el bienestar!

¡Camaradas, ni un minuto de descanso hasta conseguir el triunfo; ahora son momentos de luchar, todos contra el enemigo común que quiere aniquilarnos!

¡Viva el Ejército del Pueblo!

¡Viva la República democrática!

Felipe Herrero

Comisario del Primer Batallón de la 54 Brigada.

Veamos todos por la cultura y por la higiene de nuestros soldados.

NUESTRO TRABAJO

¡Once meses de guerra! Ya es bastante... y sin embargo todavía tenemos que hablar de organización, de formalización de todos los servicios.

Los que por antonomasia son optimistas, no se cansan de decir y divulgar que ganaremos, que venceremos la guerra. Están en lo cierto, ganaremos, pero yo que estoy seguro de nuestro triunfo, que vivo de cara a la realidad de la lucha que tenemos planteada, tengo que decir que sí, ganaremos la guerra, sin duda alguna, quien piense lo contrario o vacile sobre la realidad de nuestra victoria no puede nada más que ser un traidor pero al hacer esta afirmación tengo que hacerla clara, categórica; ganaremos la guerra, acortaremos el plazo de la victoria en relación directa al esfuerzo y entusiasmo con que contribuyamos a la misma.

Al decir esto quiero significar que no podemos seguir siempre en periodo de organización, que a través de los meses que llevamos en lucha, todos nosotros hemos tenido tiempo de aprender a cumplir con nuestros deberes.

¿Qué hacer entonces? Acelerar el ritmo del trabajo diario, superarse, no estar conformes nunca con lo organizado.

En nuestra Brigada, que si queremos trabajar podemos colocarla a la cabeza de las que integran esta División, se produce este fenómeno. Y precisamente por haberse organizado hábilmente, poco, creemos que seguimos en organización, y sus consecuencias son estas: Mal trabajo, mala información, burocratización de los cargos, mercantilismo entre nosotros, etc., y esto se tiene que terminar. Si falta algo por organizar, se organiza sobre la marcha, siempre trabajando.

Para justificarnos, no podemos esdarnos en el trabajo de los demás o echar nuestras negligencias a otros. Si un soldado comete una falta el responsable directo será siempre él, pero el responsable mayor es aquel que no ha sabido educar a dicho soldado o no ha sabido colocarle por encima de toda maldad, de toda indisciplina, todo trabajo individual, ya se llame jefe o Comisario.

Si no se informa, si no se tiene historia del trabajo realizado, si no se aumenta dicho trabajo, esto es *mal trabajo*.

Pero todo tiene sus causas. ¿Cuáles? La contestación viene sola cuando observa que el trabajo realizado ha una semana es el mismo al existente en la fecha.

No es posible seguir así. Tenemos

pruebas de que podemos hacer buen trabajo si queremos, y ¡Tendremos que querer!

Pruebas. — Los informes recibidos del camarada Ramos, inician un trabajo. Espero su rápida y justa realización.

Igual digo del Comisario Santos del 216 Batallón.

Del camarada Iglesias tenemos noticias de que trabaja, ¿Pero y los informes?

Organizar, sí, pero sobre la marcha, como decíamos antes, trabajando.

¡Soldados! Cada uno en su puesto, dispuestos a dar la vida antes de perder un palmo de terreno. En los ratos de descanso, leer, capacitarse, ilustrarse, instruirse! La victoria se acerca y sois los dueños de ella!

¡Oficiales del pueblo! Ser dignos de este título, cumplir con vuestro deber, hacedos respetar a través de este cumplimiento.

Los soldados os obedecerán, existirá disciplina, verán en vosotros a los conductores que les llevan hacia la victoria.

¡Comisarios! A Vosotros, más todavía. Vuestro cargo, como muy bien recordaba nuestro querido "Vanguardia", no se creó para satisfacer a unos cuantos favoritos; no es, no debe ser *ningún enchufe*. Nuestro cargo es el sacrificio, la abnegación, el entusiasmo, puestos al servicio de la victoria; a la grandeza de nuestro nombre corresponden también grandes tareas grandes responsabilidades. De vosotros depende que los soldados tengan disciplina, obedezcan a los mandos; vosotros sois los que teneis que exterminar el analfabetismo mediante la creación de escuelas, bibliotecas; proporcionando medios de cultura al soldado.

De vuestra fiscalización depende que el mando cumpla su obligación, su deber; vosotros teneis que unir en un estrecho cuerpo soldados y oficiales, unidos hacia la victoria, sin vacilar hasta conseguirla.

¡Comisarios! ¡Superarse a la magni-



CASTIGOS AL ENEMIGO

Días pasados, por soldados de nuestra Brigada 55, se llevó a cabo una incursión en campo faccioso, logrando hacer nueve prisioneros, de ellos a un oficial de artillería y a un sargento de regulares, obligando al enemigo a dejar en el campo 25 cadáveres y destruyéndole un coche turismo, un camión y un carro blindado. Por el Mando se ha hecho señalar la labor llevada a cabo por toda la fuerza, digna de ejemplo, y la pericia del jefe

tud de nuestro trabajo, espera la majestuosidad de la victoria!

Amador MIGUEZ
Comisario de la 54 Brigada

Camión altavoz en nuestra División

Campaña de agitación en nuestra retaguardia, en nuestra vanguardia y en el campo enemigo, organizada por el Comisariado.

Debido a las gestiones realizadas por nuestro Comisario de la División, hemos conseguido un camión Altavoz con aparato de cine y música, así como con un gran micrófono y altavoz de largo alcance para dirigirse a los soldados engañados en las filas enemigas, a fin de hacerles comprender su deber como españoles de estar a nuestro lado contra los invasores extranjeros de Italia, Alemania y Portugal.

EN BERJA

El pasado domingo, se ha celebrado una función de cine, proyectándose "Los Marineros de Cronstadt", en obsequio del pueblo de Berja, de los obreros y de los campesinos, de los soldados, oficiales y fuerza, así como de todos los antifascistas. En el acto dirigió la palabra a la multitud el Comisario General de la División, quien hizo resaltar el carácter de nuestra lucha y la analogía entre la lucha que el pueblo ruso tuvo que llevar a cabo contra los blancos y los intervencionistas, que pretendían someterlo y que no consiguieron gracias a su heroísmo, y que en la actualidad está llevando a cabo el pueblo español por su independencia y por su emancipación. Por el camarada responsable del Altavoz, camarada Corcuera, se destacaron los formidables pasajes de la película en la abnegación de cada uno de los luchadores en la defensa de la capital de Rusia, tan análoga a la heroica defensa de Madrid, en fin, el sacrificio de un pueblo que no quiere ser esclavo y que gracias a la gesta maravillosa de su lucha, consigue el bienestar y la libertad que hoy goza.

que la mandaba, destacando también el nombre del cabo Antonio Cano.

Por la 85 Brigada se llevó a cabo el día 25 una incursión de castigo que le costó al enemigo la pérdida de una batería.

En estos últimos días también ha sido castigado el enemigo repetidas veces y por distintos lugares.

Todo nuestro apoyo y confianza al Gobierno del Frente Popular. Fuertemente unidos y bajo su bandera, venceremos

Por tierras de Andalucía

Generala

Es el toque de alarma. Los soldados, que saben muy bien lo que supone, se levantan precipitadamente a preparar sus equipos, mientras les invade esa curiosidad tan peculiar de preguntar: ¿Qué significa esto? ¿A dónde vamos? La voz del Comisario se ha dejado de oír para decirles: **EL ALTO MANDO ORDENA QUE NUESTRA PRESENCIA ES MAS NECESARIA EN OTRO LUGAR, Y NUESTRO DEBER ES CUMPLIMENTAR ESA ORDEN CON LA MAYOR RAPIDEZ POSIBLE.**

¡Bien! Conscientes de su deber, sólo tienen la preocupación de estar listos lo antes posible. ¡Las cuatro de la mañana! Los coches en perfecta línea de a uno, van siendo ocupados por las fuerzas.

—¿Listos?— pregunta el comandante.

—¡Listos!—responden los jefes de Compañía.

Y desde el primer coche hasta el último que rompe la marcha en este amanecer matutino, se oye cantar a coro **LA INTERNACIONAL**, hasta que sus gargantas enronquecen. Los coches cruzan veloces por la capital de Almería, y se internan en la carretera de Málaga. Hay un momento en que llevo a enristecerme al recordar que fui testigo del mayor crimen que la historia conociera. Cada kilómetro me recuerda un episodio criminal de esa canalla fascista que se ensañaba en extender la muerte a ese personal no combatiente compuesto de mujeres y niños.

ALBUÑOL, el coche ha cambiado de ruta, gracias a esto me veo libre de esa pesadilla de recuerdos trágicos. El coche en su continuo zig-zag, va ganando terreno mientras mi vista contempla este crudo panorama montañoso, y sin embargo admirable, por el trabajo ímprobo del campesino, ya que a él se debe por entero toda esta belleza. a él, que por desgracia ha sido el mayor explotado. La fuerza ha llegado a su destino, ocupa la primera línea de fuego, y, sin embargo, sus semblantes siguen tan alegres y tan contentos. Porque van seguros de su destino, porque son los Soldados del Ejército de la Victoria. Sus cantos son el Himno Nacional y La Internacional, todo una promesa... El Alto Mando tiene la palabra...

Manuel BAEZA

Delegado Político del Cuarto Batallón, Cuarta Compañía de la 54 Brigada Mixta.

TRANSPORTES

Desde hace algún tiempo a esta parte, he podido comprobar de una manera personal, que desgraciadamente en los conductores pertenecientes a la Sección de Transportes de la 55 Brigada, no existe la comprensión necesaria para estimar lo que vale el vehículo que el Ejército del Pueblo ha puesto en sus manos.

Debemos comprender, camaradas de la Sección de Transportes, que en las actuales circunstancias, y nadie con más motivo que vosotros, nos son tan precisos y necesarios los medios de transporte como cualquier otra clase de material bélico.

Y a la medida que comprendamos esto, rectificaremos una conducta que empieza a ser peligrosa.

Cuando el servicio lo requiera, des-

arrollaréis la velocidad que sea necesaria, pero cuando así no ocurra, quien se lanza a velocidades excesivas, de una manera consciente o inconsciente, a más de poner en peligro su vida y la de sus compañeros, sirve de ayuda para el enemigo.

Tal vez os parezcan demasiado duras estas palabras, pero las circunstancias así lo exigen, ya que es preciso evitar por todos los medios a nuestro alcance que se repitan sucesos tan tristes como el de hace días, en el que perdió la vida un camarada nuestro.

Supongo que estas palabras os harán meditar y comprender cuál es vuestro deber.

El Comisario de la 55 Brigada Agustín Zorua.

LOS INCONTROLABLES

El incontrolable, ya sabemos quien es: el prototipo del que quiere ser más revolucionario que nadie, el que alardea de igualdad a su capricho, sin tener una conciencia de clase, fingiendo ser más democráticos que los demás, estos individuos no pretenden ni más ni menos que la desorganización en el seno del glorioso Ejército Popular; y nosotros, para ganar la guerra y organizar el Ejército antifascista, hemos de aplastar a estos perturbadores, a estos chantagistas emboscados—no merecen otro nombre— que toda su vida la dedicaron a vivir sin trabajar. Por este motivo, hoy pretenden que se les dé un puesto de responsabilidad dentro de nuestro Ejército, por el motivo de llevar algún tiempo entre nosotros.

Con sus frases de no tengo alpargatas, no tengo tabaco ni jabón, quieren hacer ver a los demás que los responsables no se preocupan de ello; no queriendo darse cuenta de que nuestra guerra exige muchas privaciones y sacrificios, que no es la guerra de los primeros momentos, en que cada cual tenía lo que quería, y vestía a su antojo derrochando las cosas de que hoy carece mos.

Hoy nuestro Ejército ya potente e invencible, arrojará todos los obstáculos que se interpongan a su paso, y lo mismo que está aplastando al fascismo nacional y extranjero, también exterminará a estos incontrolados, elementos que no son dignos de combatir junto con los verdaderos hijos del pueblo, ni merecedores de disfrutar de los beneficios que a costa de tanta sangre, obtendrán los trabajadores, cuando se aplaste definitivamente al fascismo, que será muy pronto.

¡Escucha! camarada Soldado, repudia y vigila a todos estos individuos que toda su actividad la dedican a desprestigiar a nuestro glorioso Ejército y con él a ti mismo.

¡Viva nuestro glorioso Ejército Popular!

¡Viva el Comisariado de Guerra!

Bartolomé Cano Fuentes

1.ª Compañía, tercer Batallón, 54 Brigada Mixta.



Los comisarios, de forma organizada y sin debilitar el frente, en primera línea han de ayudar al campesino a recolectar sus productos

Estampas de la Guerra Trabajo cultural en la 55 Brigada

Tableteo de ametralladoras, zumbido de cañones lejanos; como tormenta que se aproxima sobre las ondulaciones de lomas sumidas en sombras de noche; ante nosotros se extienden cuarenta metros de terreno, cuarenta metros de tierra de nadie; esta tierra de nadie, tan trágica, tan triste, cruzada en mil direcciones por el plomo homicida...

Nuestros camaradas, ateridos de frío, luchando por ahuyentar la somnolencia que en la madrugada trata de apoderarse de sus cuerpos, permanecen clavados al pie de los parapetos, vigilantes.

Lentamente sobre el horizonte lejano va apareciendo el crepúsculo matutino y se va distinguiendo, cada vez con más claridad, todos los accidentes del terreno, hasta que por fin aparece el sol con toda su majestad.

Ante nuestros camaradas del parapeto, y en la tierra de nadie, dos tanques enemigos yacen en completa inmovilidad, como vestigios de la dura batalla reñida en la noche; y en sus costados se divisan claramente las troneras que nuestros cañones les hicieron para destrozar sus entrañas de hierro y maldición. Junto a uno de los tanques se apercibe un bulto medio cubierto de malezas: es un héroe caído, el último héroe de la noche, un camarada, no importa quién, que en su ansia infinita de vencer, quiso anteponer su férreo espíritu antifascista, al tanque de acero; y, allí, como un titán, abatido, que no muerto, canta las glorias de nuestro Ejército Popular; allí, con la sonrisa en los labios y firme gesto, aún atenaza entre sus dedos inertes, la granada de mano, y allí está, solitario, bajo un arco formado de trayectorias de hierro y plomo... pero le rodean todos los aplausos del mundo trabajador, toda la fe de los combatientes, que inclinan sus banderas ante este héroe anónimo. Su cadáver será recogido tan pronto aparezcan de nuevo las sombras de la noche; mas su espíritu, ése no hay que recogerlo, porque permanece innato en cada uno de los soldados del Ejército del pueblo, porque en cada uno de estos soldados hay también un héroe capaz de todas las grandezas y de todos los sacrificios.

Cristóbal VALLEJO

Capitán de la cuarta Compañía, Primer Batallón, de la 85 Brigada.

Poco a poco y de una manera sistemática, se van creando las condiciones necesarias para liquidar el analfabetismo en nuestra Brigada. Igual que las antiguas milicias se han convertido en nuestro potente Ejército Popular, de la misma manera, y merced al trabajo de los Comisarios, va transformándose nuestro Ejército inculco de los primeros momentos, en un Ejército en el que se hace realidad la consigna del Comisariado de Guerra «NI UN SOLO ANALFABETO EN EL EJERCITO POPULAR».

El balance que en la 55 Brigada hemos obtenido después de dos meses de trabajo es el siguiente:

—Primer Batallón, cuenta con un HOGAR DEL SOLDADO, seis RINCONES DEL COMBATIENTE, cuatro PERIODICOS MURALES, una CLASE PARA ANALFABETOS, en la que reciben instrucción 85 soldados de los que han aprendido a leer 25 en el presente mes; cuenta con seis BIBLIOTECAS con un total de trescientos veinte libros.

—Segundo Batallón, cuenta con el HOGAR DEL SOLDADO, cinco RINCONES DEL COMBATIENTE, seis PERIODICOS MURALES; reciben instrucción 130 soldados, en seis ESCUELAS de los que han aprendido a leer dos; seis BIBLIOTECAS con 150 libros.

—Tercer Batallón, cuenta con tres HOGARES DEL SOLDADO, un RINCON DEL COMBATIENTE, cinco PERIODICOS MURALES; reciben instrucción treinta y seis analfabetos en cinco es-

cuelas de los que han aprendido a leer uno.

—Transportes, cuenta con un HOGAR DEL SOLDADO, un PERIODICO MURAL y una BIBLIOTECA con 50 libros.

—Caballería, cuenta con una BIBLIOTECA.

—Artillería, cuenta con una BIBLIOTECA y una ESCUELA para analfabetos.

Este es el balance de dos meses de trabajo; sin embargo, y a pesar de los magníficos resultados obtenidos, no estamos completamente satisfechos de nuestra labor, porque consideramos que con trabajo mejor organizado y más sistemático, los actuales resultados hubieran sido superados.

Existen algunas deficiencias que hay que corregir, tales como los Batallones que cuentan con cinco escuelas a las que asisten más de cuarenta soldados y no ha aprendido ninguno a leer.

Hay que mejorar el contenido de los periódicos murales, ampliando la colaboración de los soldados.

Unidades como Artillería deben crear un periódico mural.

Igualmente ocurre con Caballería.

Todas estas deficiencias han de ser superadas durante el mes de Julio; para ello, este Comisario de la Brigada ha adquirido un Banderín de la Cultura que se donará al primer Batallón de esta Brigada que presente sus nóminas sin ninguna huella dactilar.

¡Por la desaparición del analfabetismo!
¡Viva la 55 Brigada!

El Comisario, AGUSTIN ZOROA

¡Para adquirir altavoces, una emisora y varios aparatos de Radio para nuestros camaradas!

Ponemos en conocimiento de los Comisarios de la División que tenemos apartados dos altavoces con un alcance de cuatro kilómetros, una Emisora de Radio y varios aparatos receptores; y que esperamos hagan una fuerte suscripción para poder adquirir todo el material a la mayor brevedad.



Compañía de Ingenieros 23 División

En plena reorganización, sobre la marcha, la Compañía de Ingenieros Zapadores Minadores de la 23 División, no sólo atiende a su preparación de material en sus hombres y en su atuendo, sino que a un tiempo mismo contribuye a eliminar los escasos analfabetos de sus filas, y va capacitando a los muchachos mediante la creación de su escuela, inaugurada ya, donde reciben enseñanza general primaria y también técnica.

Esta Compañía se compone de voluntarios y reclutas, trabajadores del ramo de la construcción, y la mayoría de sus componentes han cooperado en diferentes acciones de guerra, trabajando en las fortificaciones de Adra, Castel del Ferro y Lújar. Incorporados a la 23 División, esperan con la ayuda del alto mando llegar a ser una de las mejores secciones de la misma.

Cualquier cosa que el soldado encuentre perjudicial para su unidad, debe ponerla en conocimiento de sus Jefes inmediatos.

ESCUCHA

OJO CON LOS CHARLATANES
El indiscreto, el hablador, se convierte en cómplice del fascismo.

PANORAMA INTERNACIONAL

Nunca como ahora han interesado a España los acontecimientos internacionales. La lucha que sostiene nuestro pueblo está siendo el eje alrededor del cual gira la política europea, y por mucho que despreciemos las normas y componendas de Londres y de Ginebra, es necesario preocuparnos de ellas, por el papel que puedan jugar en nuestra lucha.

LOS DESPLANTES FASCISTAS Y EL MIEDO DE LAS DEMOCRACIAS

Alemania, cada vez más envalentonada por la nefasta tolerancia de Francia e Inglaterra, ha continuado su política de arrogancias; y, con el pretexto de la pretendida agresión al "Leipzig", ha llevado su audacia a proponer una demostración naval ante Valencia, coacción intolerable que al fin no ha prosperado.

Parece que Inglaterra y Francia han visto colmada la medida de su condescendencia y su pasividad. No queriendo ser cómplices de este nuevo atropello al derecho de gentes, se han negado por primera vez a una pretensión de los que, hasta ahora, venían explotando descaradamente el funesto temor de las democracias europeas a las complicaciones, que de una actitud digna pudieran derivarse.

¿Sabrán mantener Francia e Inglaterra la actitud que han adoptado? ¿Se inclinarán por el contrario, una vez más, a las exigencias y desplantes de los países fascistas? Alemania e Italia, por lo visto, así lo esperan y, consecuentes con su táctica del terror y de la amenaza, se han retirado del control dejando entrever la posibilidad de adoptar medidas por su cuenta.

Dejemos que las cancillerías, en su lenguaje de hipocresía y disimulo sigan ocupándose de nuestra lucha y templemos nuestro ánimo en la idea de sufrir nuevas injusticias y nuevos atropellos. Con nuestra razón y con nuestras armas sabremos mantener nuestro derecho y demostrar al mundo entero, cómo un pueblo que quiere ser libre, sabe, al fin, triunfar sobre todos sus enemigos.

LAS INTERNACIONALES OBRERAS

Continúan las entrevistas y cambios de impresiones de las dos Internacionales Obreras, y la voz del proletariado universal quizás logre romper la pasividad con que, por parte de algunos países, se contempla y se tolera la burla más sangrienta de la Justicia y del Derecho que registra la Historia.

Sabemos que la opinión de los pueblos está a nuestro lado y estamos seguros de que, al fin, acabará por imponerse a sus Gobiernos. Tenemos noticias de que en la última reunión celebrada se ha llegado a un acuerdo sobre numerosos puntos, no sólo teóricos, sino prácticos.

FRANCIA

Ha quedado resuelta la crisis ministerial en Francia; y, como no podía menos de ocurrir, la solución ha sido a base de Frente Popular.

Esperamos que el Gobierno de Chautemps sepa aprovechar la experiencia de su predecesor y adopte una actitud más decidida; ya que sólo una voluntad firme y enérgica, decidida a salvar a cualquier precio el Derecho Internacional, podrá contener las audacias del fascismo.



El Comisario General de Guerra en Albacete

Con ocasión de inaugurarse el Hogar del Soldado, el camarada Alvarez del Vayo pronunció un discurso, en el que puso de manifiesto la labor de los Comisarios y la importancia que para nuestro Ejército popular representa el Comisariado, contando ya con sesenta Comisarios que han quedado muertos en los campos de batalla y ciento cincuenta heridos.

Comisarios, para relacionar la vanguardia con la retaguardia y desarrollar una labor de propaganda en ésta, que la haga vibrar al compás de los luchadores del frente. Asimismo la importancia que tiene en la lucha realizar un trabajo intensivo de agitación en las filas enemigas, a fin de esclarecer a los que luchan engañados junto a los enemigos del pueblo, la enorme traición de sus jefes para con la libertad y la independencia de nuestra patria.

Varones de recio temple

(Romance de guerra)

Varones de recio temple
no os dejaréis domar
por el yugo, ni por flechas
os dejaréis alcanzar;
que nadie os ponga un escudo
ni bandera a flamear
con insignias que no sean
las de vuestro propio lar.
Roja sangre, roja enseña,
corazón para luchar,
y una consigna en el pecho:
«Unidad, siempre «Unidad».
Ni de adentro ni de afuera
que nadie venga a mediar
en guerra que no busquemos
y que nos hacen llevar,
gentes que nos son extrañas,
por tierra por aire y mar.
Corta será nuestra vida,
mas la Vida seguirá
germinando rebeldías
en siembras del ideal.
Ni diez meses, ni cuarenta
de guerra nos cansarán,
que cada día nos nacen
nuevas formas de luchar.
Soldados disciplinados
clases y oficiales dan;
guerrilleros de ayer, somos
Ejército Popular,
y al frente el Comisariado,
heroísmo y voluntad,
a punta de lengua clara
la razón para triunfar.
Hombres: este ejemplo sea
espejo de vuestro obrar.
«último en retroceder,
y primero en avanzar».
¡Al que cae, otros le suplen,
la bandera en alto está!
¡Trabajadores del mundo:
ayudadnos a ganar
por vosotros y nosotros,
y toda la humanidad!

Manuel ESPINEIRA

Sífilis y venéreo

No olvides que la sífilis o las enfermedades venéreas no sólo pueden restar tu aportación de momento a la guerra, sino que puedes quedar como baja definitiva en la lucha por la vida, quizá sin la satisfacción de constituir una familia para verla feliz, a pesar del porvenir esplendoroso que nos presenta con el triunfo del Ejército Popular.

Donativo para "ESCUCHA" del Tercer Batallón de la 54 Brigada

Primera Compañía, 71'00 pesetas; segunda Compañía, 112'00; tercera Compañía, 70'00; cuarta Compañía, 75'00; Ametralladoras, 123'50; Plana Mayor, 42'50; Morteros, 60. Total pesetas 554'00.